

pixel

Las imágenes de los playoffs de la Liga Mexicana de Beisbol y del regreso a clases son algunas de las mejores de los fotógrafos de REFORMA en agosto.

reforma.com/pixel

125mts
410ft



UNA VIDA en la danza

A los 17 años Valentina Castro selló su vocación. "Decidí ser bailarina", narra la coreógrafa y maestra de generaciones, quien presenció el tránsito de la danza moderna a la contemporánea. **CULTURA (PÁG. 16)**



SUPERAN HAZAÑA

La delegación paralímpica superó su actuación de hace cuatro años, a un día de que termine la cita de Tokio. (Medallas)

Atenas 2004	Beijing 2008	Londres 2012	Río 2016
34	20	21	15

TOKIO 2020
21
(Aún hay eventos en curso)



Juan Diego García, ganador de oro.

APRUEBAN LEY DE REVOCACIÓN DE MANDATO

El Senado aprobó, con 101 votos a favor, dos en contra y cero abstenciones, la ley con la cual se consultará a los ciudadanos sobre la continuidad o no del Presidente en turno.

SÁBADO 4 / SEP. / 2021 CIUDAD DE MÉXICO

44 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,107 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



IMPRIMEN LOS LIBROS DE TEXTO CUESTIONADOS, PESE A FALLAS

IRIS VELÁZQUEZ

A pesar del cuestionamiento de especialistas y la improvisación en la edición de libros de texto de tercero y cuarto de primaria, el Gobierno federal los mandó a impresión y puso a disposición de los maestros.

"Tengo muchos años trabajando en primarias y nunca había visto tan baja calidad en las ilustraciones de los libros de texto", comentó la maestra Irma Villalpando sobre el libro de Español Tercer Grado de Primaria.

En junio, la titular de la SEP, Delfina Gómez, aseguró que no habría cambios en los textos del ciclo escolar 2021-2022 y que no se imprimirían los rediseñados por la Dirección General de Materiales Educativos.

La Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos subió a su página los ejemplares Español Lengua Materna de Tercer y Cuarto Grado, modificados con las aportaciones de los diseñadores, maestros y evaluadores que no recibirían pago por su labor.

Sobre este último ejemplar, REFORMA publicó que expertos en diseño editorial de libros de texto consideraron que la premura con la que se hicieron era visible: sus contenidos eran confusos e inadecuados y sus imágenes incluso borrosas.



Las ilustraciones de los libros de texto rediseñados han sido criticadas por expertos.

"Los podemos ver en internet, nos pasaron una liga, pero hay imágenes que no se entienden, como las letras chiquitas", dijo Claudia Gómez, con una hija que cursa tercero de primaria en Tultitlán.

Sancionan con 4.5 mdp

Castiga el INE diezmo de Morena

Quitó Delfina Gómez el 10% de sueldo a trabajadores de DIF en Texcoco

ÉRIKA HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) sancionó con 4.5 millones de pesos a Morena por el diezmo que pidió Delfina Gómez a trabajadores del DIF municipal cuando era Alcaldesa de Texcoco, entre 2013 y 2015.

Durante la discusión, los consejeros electorales calificaron la retención de la ahora Secretaria de Educación Pública como una práctica vergonzosa, inmoral, inadmisibles y antiética.

La Unidad de Fiscalización comprobó que de 2013 a 2015 se retuvo el 10 por ciento del sueldo a al menos 472 trabajadores del DIF Municipal para sumar 12.9 millones, los cuales, según testimonios de los empleados, eran para el Grupo Acción Política (GAP), liderado por el senador Higinio Martínez, encargado de brindar apoyo a comunidades y a adultos mayores.

Los recursos se entregaron a María Victoria Anaya, empleada de confianza de Gómez, y a Sara Rosas, quien laboraba en la Dirección de Administración Municipal.

Sin embargo, sólo se confirmó que 2 millones 114 mil pesos se canalizaron a dos proveedores de Morena, por lo que la multa se aplicó sólo por dicho monto.

"En la izquierda en la que yo vengo esto es una cosa gravísima. No estamos hablando de cualquier recurso ilegal, estamos hablando de dinero que se les quitó a los trabajadores y me parece que eso es algo que hay que recordar", afirmó el consejero Uuc-Kib Espadas.

Por su parte, el presidente del INE, Lorenzo Córdova, lamentó que debido a que la mayoría de esos recursos se retiraron en efectivo, como sucedió en el Pemexgate, no se logró seguir el rastro. La consejera Carla Humphrey pidió sumar al dinero recibido por dos proveedores, un cheque a favor de Marcos Ramos, líder municipal de Morena en 2014, así como 130 mil pesos por concepto de traslado de personas a diversos eventos de ese partido, por lo que la multa pasó de 4.2 a 4.5 millones.

Se dio vista al Organismo Superior de Fiscalización del Estado de México, a la Fiscalía General de Justicia de esa entidad y a la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales para que investiguen si existen otras conductas ilegales.

Dejan bloqueos de trenes sobrecosto por 1,636 mdp

LILIAN CRUZ

El bloqueo de 31 días que mantienen los maestros en la vía del tren en Michoacán ha provocado un sobrecosto logístico de mil 636 millones de pesos, aseguró la Asociación Mexicana de Agentes Navieros (AMANAC).

Incluye autotransporte, puertos, navieras, agentes aduanales, importadores, exportadores, almacenaje y trenes. Además, ha afectado el movimiento de más de 35 mil contenedores con dife-

rentes mercancías.

De acuerdo con la información entregada a Grupo REFORMA, durante 21 días estuvieron detenidos 20 trenes, pero se liberaron algunos.

Actualmente, se tienen paralizados ocho trenes con afectaciones para las vías de comunicación férrea. El paro equivale a tener detenidos 2 mil 400 tráileres y 35 mil 551 toneladas de carga.

Los principales productos afectados son combustible, químicos, acero y contenedores de intermodal.



ASEGURAN PLACAS FALSAS

Autoridades capitalinas aseguraron 5 mil juegos de placas vehiculares apócrifas de diversas entidades del País, así como equipos utilizados para su fabricación. En cuatro operativos simultáneos detuvieron a cinco personas. **CIUDAD**

'LE PUDO TOCAR A LA OTRA'

DIEGO MARTÍNEZ

Una derecha al rostro mandó a las cuerdas a Jeanette Zacarías el sábado pasado. Faltaban 5 segundos para finalizar el cuarto asalto.

La canadiense Marie Pier Houle le conectó una ráfaga de 10 golpes, siendo el último un potente derecho que puso en malas condiciones a la tricolor. El réferi enseguida detuvo las acciones.

Entró la esquina y entonces la originaria de Aguascalientes comenzó a convulsionarse de pie para después ser atendida en la lona. La llevaron inconsciente a un hospital de Montreal, donde falleció el jueves.

En México, Esteban Zacarías, su padre, asume, en entrevista, que el boxeo es un deporte de riesgo. Hace unos años llevó a sus hijos a un gimnasio para que aprendieran a defenderse y Jeanette quedó encantada con el pugilismo. Apenas era su sexta pelea profesional.



"Yo quiero dedicarme a esto, me dijo después de su primera pelea amateur. Estuve hablando el sábado todo el día con ella, le decía: 'si la muchacha está fuerte o no la haces, pues para la pelea o déjala caer'. Me dijo: 'no apá, yo vengo decidida a llevarme el triunfo a México', ella iba ganando la pelea", dice Esteban. "Iba por el triunfo, y la gente debe entender que este deporte así es, y como le pudo tocar a la otra muchacha, le tocó a ella".

CANCHA

610972000016

SE BUSCA: HISPANO QUE RETÓ A 'IDA' EN NY

REFORMA / STAFF

NUEVA YORK.- La imagen impactó de inmediato: en medio de las lluvias récord por la tormenta "Ida", un repartidor de comida hispano, cruzaba una calle en bicicleta, con el agua, por momentos, hasta la cintura. Mientras a su alrededor

gente en autos varados esperaba a ser rescatada, en Brooklyn, el trabajador se aferraba a su bicicleta y a un pedazo que llevaba en una bolsa blanca de plástico.

Para millones, el video muestra a un héroe que llega a la hazaña por hacer su trabajo, y sacudió a Johnny Miller, el fotógrafo que lo grabó y ahora

quiere entregarle los mil 700 dólares que ganó vendiendo las imágenes a los medios.

Sólo hay un problema: nadie sabe quién es el repartidor.

Desde la noche del miércoles, a Twitter lo captó y lo subió a Tuenti, el video ha sido visto por al menos 11 millones de personas.

CON INFORMACIÓN DE NYT Y AP



Tomada de Twitter: @UnequalScenes